
 
 

Primeiro Fórum da pessoa com deficiência do município de Itaperuna na localidade da 

Uniredentor Afya na data de vinte e três de novembro de dois mil e vinte e dois com início das 

oito horas e termino às doze horas, início com o cerimonialista Carlos Nascimento apresentando 

as autoridades presentes vereador Glauber Bastos, Secretaria de Assistência Social Martha 

Valéria, Frank Arcanjo Subsecretario do Meio Ambiente, Pedro Rodrigues Diretor do Oscar 

Jeronimo, Edimar Nunes Subsecretario de Controle, Messias Boechat representante do 

Conspinor, Maria Ely Diretora Executiva da Apae, Rubens de Carvalho representante do Lions 

Clube, Doutor Fabricio Aguiar Coordenador da Unidade Ambulatorial Mariza Mozer, Claudia 

Tostes coordenadora do Ciam, Isabel Andrade Secretaria de Planejamento, após o intervalo do 

Coffee Break foi cantado o hino Nacional e o hino da cidade de Itaperuna em seguida chamado 

as pessoas para compor a mesa, Josiel Rodrigues Pereira, Vereador Glauber Bastos, Secretária 

de Assistência Social, Trabalho e Habitação Martha Valeria Cerqueira Souza Esposti, 

Subsecretária de Cuidados Especiais da Casa Civil Veronica Legentil, Coordenador da 

Subsecretaria de Cuidados Especiais da Casa Civil Augusto Cezar que disseram da importância 

de um Conselho para pessoa com deficiência, foi apresentado e lido o regime interno por Rafael 

Canazar que por unanime foi aprovado o que foi lido e aceito com uma correção que estava 

entre parêntese escrito por extenso o número três e que o correto seria dois. Apresentação 

Musical com Vitória do Nascimento Rodrigues com a música Flor e Beija Flor com a tradução de 

libras com a interprete Ohanna Ranzato, apresentação de dança com alunos da Apae, foi 

chamado o palestrante Augusto Cezar coordenador da subsecretaria de cuidados especiais da 

Casa Civil do Governo do Estado com o tema: Inclusão Eficiente e Barreiras Superadas, onde o 

mesmo fez sua apresentação pessoal, disse sobre as dificuldades sofrida por uma pessoa com 

deficiência, falou sobre Capacitismo e Socialismo, que toda a inclusão é eficiente, lutar pelo 

mediador nas escolas, empresas que contratam pessoas com deficiência muitas tentam burlar 

as leis, que seja incluído novos espaços para a pessoa com deficiência, finalizando sua palestra 

o Senhor Rafael inicia sobre o debate sobre o Fórum, dando a palavra para Jaqueline Beloto 

fazendo sua apresentação pessoal, é de Natividade, faz Faculdade de Psicologia e Fisioterapia 

em Itaperuna dizendo sobre as dificuldades da ciclovia e calçadas não ter acessibilidade, sobre 

o censo não fazer o levantamento da pessoa com deficiência no Município, não ter 

acessibilidade nos banheiros, passando a palavra para o Vereador Adenilson Zacarias dizendo 

que antes o deficiente era motivo de risos e apontamento, falou da necessidade de levar 

projetos Câmara, falou da falta de acessibilidade na Câmara  para cadeirantes, e agradeceu ao 

Prefeito pela iniciativa da inclusão da pessoa com deficiência. Deivid, assessor da Vereadora 

Amanda da Aidê, que é pai de autista, dizendo que toda a demanda do autista seja alcançada, 

que a bandeira não é de um, mas de todos. Luciene Leotino, que trabalha com autismo, relatou 

um fato com uma criança que cuida, disse sobre as dificuldades do banheiro, que luta pelos 

direitos da pessoa com deficiência. Veronica dizendo não ter números reais das pessoas com 

deficiência que o último censo de 2010, 45 milhões, e em 2019 caiu para 17 milhões, não estão 

fazendo o registro correto, que o conselho tem a responsabilidade de cobrar ao poder público 

sobre as evidencias, que suas reclamações tenham provas, um Conselho forte é um braço da 

sociedade. Ocorreu a indicação da eleição pelo Senhor Rafael, que explicou as regras. Maria Eli  



 
 

da Apae, Claudia, Alessandra, Associação de mulheres. Renata Machado, da Assistência Social, 

Trabalho e Habitação, presenteia os convidados com uma lembrança feita pelo Centro de 

Convivência do Idoso, registrou uma foto com todos dos Conselhos e convidados. Vitor 

representando o CESC, Alessandra apresentou a Associação das mulheres, Maria Helena 

apresentou o funcionamento da APAE com conquistas e muitas lutas, Vitor apresentou a 

organização do Padre Geraldo. Com as cinco instituições já escolhidas que são:  

-Associação de Mulheres de Itaperuna 

-Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Itaperuna- APAE 

-Associação Padre Humberto Lindelauf  

-Associação Casa das Mulheres  

-Associação Padre Geraldo- CESC 

 Posteriormente serão escolhidos os representantes para compor o Conselho da Pessoa com 

Deficiência. Rafael Canazar parabenizou a todos pela ajuda, encerrando o Fórum. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

FOTOS DO FÓRUM 
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